## **Economía**

# "Saldremos de la crisis con ideas y diálogo social"

El delegado de Empleo, Luis Díaz-Cacho, asegura que el Gobierno está actuando y que la depresión remitirá en 2009

#### Aurelio Maroto

El solanero Luis Díaz-Cacho ha cumplido un año al frente de la delegación provincial de Empleo del Sepecam y no oculta la evidencia, "la palabra crisis no debe asustarnos, pertenece a los ciclos normales de la economía y ahora toca". Pero le molesta que se culpe al Gobierno de todos los males, "es una crisis internacional cuyo origen está en los recursos petrolíferos y en la guerra de Irak". Sí, Luis Díaz-Cacho sostiene que la génesis de esta crisis arrancó en ese avispero asiático que la España de Aznar apoyó desde el punto de vista político, que no popular. A partir de ahí, Estados Unidos inició una etapa de excesiva alegría económica, que tuvo su punto álgido con las célebres hipotecas de riesgo, que ahora traen a mal traer a la banca europea y, por el efecto dominó, al ciudadano de a pie.

La construcción ha sido el sector más afectado, arrastrando consigo a muchas empresas auxiliares, unido a miles de familias que se habían hipotecado hasta las cejas, en bastantes casos por encima de sus posibilidades o de lo que realmente necesitaban.

### "Estamos actuando"

El Gobierno debe actuar y, en su opinión, está actuando, por ejemplo en Castilla-La Mancha "el gobierno de Barreda está haciendo todo lo posible por mitigar la crisis". La adjudicación de casi 900 millones de euros para obra pública, el refuerzo de las líneas de ayudas a las pymes financiando el 70 por ciento de las inversiones, el apoyo a la industria auxiliar exigiendo materiales de empresas regionales en la obra pública, la supresión de los impuestos de sucesiones y donaciones, la agilización de los procesos de transformación del suelo destinado a VPO (Viviendas de Protección Oficial), la deducción en el IRPF por la compra o rehabilitación de vivienda, o el



Luis Díaz-Cacho, delegado provincial de Trabajo y Empleo.

destino de 62,2 millones de euros para promover más de 3 millones de metros cuadrados de suelo industrial, son algunas medidas que ya están en marcha o están a punto de arrancar. Díaz-Cacho defiende estas iniciativas porque, además de ser prácticas, exhiben el carácter trabajador de un Ejecutivo que, en su opinión, no para de arbitrar soluciones.

Pero los números, como el algodón, son crueles. Dicen que el desempleo ha subido un 24,4 por ciento en la región de un año para otro. Ese diferencial entre julio de 2007 y julio pasado significa que han perdido su empleo miles de castellano-manchegos en sólo doce meses. El dato, admite el delegado, "no es bueno", pero prefiere ver la botella medio llena, "por ejemplo, en Ciudad Real el paro se ha comportado algo mejor, con sólo el 19,8% de aumento y estamos mejor que en el conjunto de España". Además, destaca un dato que considera sumamente importante, "hemos bajado un 1,24% el desempleo femenino".

#### Tuerto en el país de los ciegos

A La Solana también ha llegado la crisis, pero los datos, esta vez sí, no son tan

malos. Mientras casi todas las poblaciones grandes de la provincia han aumentado su paro en un 35, un 40 y hasta un 45 por ciento en sólo un año, aquí lo ha hecho en un 21,8, marcando la excepción junto a la vecina Valdepeñas. En resumen, La Solana es tuerta en el país de los ciegos. Luis Díaz-Cacho lo achaca a la gran profesionalización del sector de la construcción, "las empresas solaneras se han ganado una buena fama y están muy bien consideradas". A día de hoy, la construcción es el sector económico mayoritario en la localidad.

Precisamente la vendimia puede marcar el punto de inflexión... para ir a peor, aunque no cree que se produzcan los problemas del año pasado, a pesar de que pueda haber más demanda de mano de obra española. Confía en una idea que la Junta pondrá en marcha: el Centro Gestor de Campañas, destinado a temporeros estables, extranjeros o españoles, que deseen trabajar en otras cosechas por toda España.

Con ideas, dice Luis Díaz-Cacho, es como "combatiremos la crisis". Con ideas y con diálogo social, "nosotros no saldremos de la crisis por decreto, eso lo tenemos claro".